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giovedì 11 ottobre 2007 
 
 
 
I risultati del referendum sul patto per il welfare in evidenza su tutti i giornali. Il Mattino ed il Denaro 
riferiscono delle premialità decise dalla Giunta regionale per i Comuni virtuosi nel riciclaggio dei 
rifiuti. Il Mattino ed il Corriere del Mezzogiorno si occupano dei progressi in corso per la rimozione 
della colmata di Bagnoli.  
 
 
La Repubblica – Napoli 
“Referendum, la Campania sceglie il sì” di Patrizia Capua (pag. 9) 
 
Si sono chiusi alle 14 di ieri i seggi per il referendum sul patto per il welfare che ha registrato in 
Campania la partecipazione di circa 400mila tra lavoratori e pensionati. Nella nostra regione, come 
nel resto d’Italia, i risultati, seppure ancora parziali, hanno visto una vittoria con largo margine dei 
“sì”, la cui percentuale sfiora l’80%. Pioggia di “no” invece nelle fabbriche metalmeccaniche, dove 
l’accordo è stato bocciato con percentuali molto alte all’Alenia di Pomigliano, all’Ansaldo, all’ Alfa 
Avio di Pomigliano e di Acerra. Soddisfazione è stata espressa da Cgil, Cisl e Uil mentre la Fiom, 
attraverso le parole del segretario regionale Maurizio Mascoli,  ha evidenziato  “il pronunciamento 
inequivocabile espresso dai metalmeccanici campani”.  
 
Gli altri giornali: 

• Il Mattino, Alessio Fanuzzi a pag. 38: “Welfare, a Napoli valanga di sì”; 
• Corriere del Mezzogiorno, Paolo Grassi a pag. 15: “Welfare, l’intesa passa. Ma Cipputi 

non ci sta”; 
• Il Denaro, Giovanni Brancaccio a pag. 12: “Referendum: 80% di sì. C’è un caso tute 

blu”.  
 
Sul tema segnaliamo sul Mattino a pag. 3 un’intervista di Alessandra Chello al sociologo Luciano 
Gallino dal titolo: “Niente brogli, ma la gestione disinvolta del voto”. 
 
 
Il Mattino 
“Fondi Ue ai comuni ricicloni”, senza firma (pag. 36) 
 
La Regione Campania “premierà” con 60 milioni di euro quei comuni che hanno superato il 35% di 
raccolta differenziata e quelli che ospitano discariche e Cdr. Serviranno a realizzare progetti già 
esecutivi per infrastrutture, riqualificazione dei centri storici e recupero paesaggistico. “Ci saranno 
altre risorse – ha dichiarato il presidente Bassolino – perché questa è la strada giusta. Bisogna fare 
al nostro interno quello che Bruxelles fa nei nostri confronti: stabiliremo un meccanismo di incentivi 
e di premialità”.  
 
Anche il Denaro riporta la notizia con un articolo a firma re.de. a pag. 11 dal titolo: “Ambiente: 60 
mln ai Comuni ricicloni”. 
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Il Mattino  
“Rimozione della colmata a Bagnoli. Sopralluogo dei delegati di Piombino”  
di Luigi Roano (pag. 40) 
 
I rappresentanti delle istituzioni locali di Livorno, Piombino e Follonica hanno effettuato ieri un primo 
sopralluogo a Bagnoli per verificare l’esistenza delle condizioni di sicurezza ambientale per la 
rimozione e il trattamento della colmata che sarà poi trasportata a Piombino per essere riutilizzata. 
Al termine della visita gli amministratori toscani hanno riconosciuto che “ci può essere un reciproco 
interesse per lo sviluppo ed il risanamento ambientale dei due territori”.  
 
Anche il Corriere del Mezzogiorno riporta la notizia con un trafiletto senza firma a pag. 9 dal 
titolo: “Bagnoli, da Piombino arriva una delegazione”. 
 
 
 
Il Mattino 
“Tagli alle Asl, ecco la riforma”, senza firma (pag. 36) 
 
E’ stata presentata ieri da Michele Caiazzo, consigliere regionale Ds e membro della Commissione 
Sanità, la proposta di riforma della sanità campana che punta a riorganizzare in termini di efficienza 
e risparmio della spesa tutto il sistema sanitario regionale. Tra gli obiettivi la riduzione del numero 
delle Asl da 13 a 8 e dei distretti sanitari da 114 a 61. L’Assessore alla sanità, Angelo 
Montemarano, ha dichiarato “va approvata presto”.  
 
 
 
Il Denaro 
 “Rimborso ai farmacisti, decide il ministero” di Ettore Mautone (pag.  15) 
 
Stanziati quasi 300 milioni di euro per ripianare i sei mesi di debito arretrato ai 600 farmacisti di 
Napoli e provincia. Questo il contenuto della delibera che approntata dai tecnici dell’assessorato alla 
Sanità, verrà presentata in tempi brevi in Giunta. Ma per renderla effettivamente esecutiva 
occorrerà il via libera del ministero dell’Economia, sotto il quale ricade il ripiano della spesa sanitaria 
in Campania. Resta, inoltre,  ancora  da chiarire se la somma sarà erogata direttamente alle Asl o 
dovrà transitare prima  alla Soresa e se l’importo verrà bonificato in due tranche o in soluzione 
unica. 
 
 
Il Denaro 
 “Lettieri a Rutelli: Ecco i fondi per il Lirico” di Gabriella Calò (pag.  16) 
 
Una stretta di mano tra Giovanni Lettieri (presidente Unione industriali) e Francesco Rutelli (vice 
presidente del Consiglio) in visita ieri  all’Unione Industriali di Napoli, sottolinea la piena sintonia 
d’intenti che c’è tra imprenditori napoletani e governo sulle sorti del Teatro San Carlo. Ieri, dopo 
quattro mesi,  è stato svincolato l’assegno di un milione di euro depositato dall’Unione industriali sul 
conto corrente della Banca Popolare di Sviluppo, prima che il San Carlo fosse commissariato, ed ora 
sono resi effettivamente disponibili. Per Lettieri non è importante che il commissariamento finisca in 
tempi brevissimi quanto invece la disponibilità concreta del Governo centrale ad aumentare le 
risorse per il fondo unico dello spettacolo, ed il ripianamento dei conti del teatro ad opera del 
commissario straordinario Salvatore Nastasi. 
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Il Denaro 
“Zappa: Campania strategica per Finmeccanica” di Eleonora Tedesco (pag. 13) 
 
“Se cresce il settore aeronautico cresce la Campania”. Il direttore generale di Finmeccanica, Giorgio 
Zappa, sintetizza  con questo slogan la volontà del gruppo, che controlla anche le aziende come 
Alenia, Selex e Ansaldo, di puntare ancora sulle regioni del Sud. “Le pmi campane e quelle del Sud 
devono crescere, dotarsi di una struttura manageriale e investire in nuove tecnologie”. E’ quanto ha 
dichiarato Zappa, ieri giunto all’Unione industriali di Napoli per incontrare le piccole e medie imprese 
dell’indotto. Secondo Lettieri, presidente degli industriali di Napoli, questo incontro ha dato nuovi 
stimoli e tranquillità agli imprenditori. Infatti, Zappa ha ribadito che la “Campania è e resterà 
strategica nei piani di Finmeccanica, in particolare nei settori dell’aeronautica e dei sistemi integrati”. 
 
Anche il Mattino si occupa dell’argomento con un articolo di Marco Toriello a pag. 38 dal titolo: “Più 
tecnologia. Finmeccanica detta le regole”. 
 
 
 
Il Denaro 
“Bersani: Voglio abolire la legge 488” di Angelo Vaccariello (pag. 11) 
 
Il ministro per lo Sviluppo, Pierluigi Bersani, ambisce ad abolire  la legge 488/92. L’obiettivo è 
quello di abbandonare meccanismi di incentivi a pioggia. “Ho in mente – spiega il ministro – un 
sistema dove c’è un credito di imposta stabile per gli investimenti. Bisogna fare un’operazione dove 
fondi nazionali e comunitari siano programmabili insieme per sette anni, come abbiamo già iniziato a 
fare”. Lo stop alla legge, in ogni caso, avverrà dopo il varo dell’ultimo bando, previsto per la fine di 
quest’ anno con uno stanziamento di 2,3 miliardi di euro. Gli ultimi tre bandi della legge hanno 
concesso agevolazioni complessive alle aziende campane per circa un miliardo di euro. 
 
 
 
Il Mattino  
“Iavarone: sistema ricerca-corrotto, il merito non conta” di Daniela Cipollini (pag. 15) 
 
In questa intervista il Professor Antonio Iavarone, oncologo pediatra di fama internazionale, 
evidenzia i deficit e i mali del sistema universitario italiano. Per il professore, l’Italia dovrebbe creare 
centri di ricerca “in cui i ricercatori siano scelti per il loro meriti reali. Non sulla base di concorsi 
fasulli”. Iavarone conclude con un’amara considerazione: “ci sono interessi forti a mantenere il 
sistema com’è, perché se si creasse competitività molte delle strutture che oggi operano 
chiuderebbero battenti”. 
 
 
Il Denaro 
“Della Ratta: Faremo di tutto per avere la 149” di Giovanni Brancaccio (pag. 13) 
 
Intervista ad Antonio Della Ratta, sindaco di Pomigliano d’Arco sulle ipotesi di ridimensionamento 
dello stabilimento Fiat (vedi diario del 9/10). “Sarebbe  un danno enorme per l’apparato produttivo 
di Pomigliano – ha detto il sindaco – se l’ Alfa 149 venisse prodotta a Cassino. Sono in contatto con i 
vertici regionali dei sindacati e con la stessa Fiat: fino a quando l’azienda  non avrà reso noto il 
piano industriale io non dispero”. 
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Il Mattino  
“Anche le ostie costeranno di più” di Manna Maria Asprone (pag. 40) 
 
L’aumento del grano ha prodotto un’onda lunga che ha determinato in una prima fase l’aumento del 
prezzo del pane e oggi invece coinvolge anche altri prodotti, come la pasta, le pizze, ma anche i 
dolci e la carne che con la farina hanno poco a che vedere. Fra i prodotti che subiranno a breve un 
aumento, ci saranno anche le ostie prodotte dalle Suore dell’Eucarestia di San Giorgio a Cremano. 
 
 
Il Denaro 
“Volla: Mercato chiuso, questione aperta” di Basilio Puoti (pag. 17) 
 
Il Centro agroalimentare di Volla sembra in dirittura d’arrivo, a sentire il presidente della Camera di 
commercio di Napoli, Gaetano Cola, e il presidente della Caan, società consortile che gestisce la 
struttura, Rosario Bianco. Ottimista anche l’assessore al Commercio del Comune di Napoli, Nicola 
Oddati. Ma dall’altra parte vi sono alcune perplessità sui debiti che gravano sulla società, avanzate 
dal vice presidente del Caan, Carmine D’ Orazio. Ed altre questioni restano aperte come il 
completamento delle infrastrutture viarie messo in evidenza dal sindaco di Volla, Salvatore Ricci. 
 
 
 
 


